



Contexto General de Crisis

Contexto general

Año 1947, la independencia en regiones indo-pakistaníes trae conmoción por la formación de las dos nuevas naciones, la República Islámica de Pakistán y la República de la India, las cuales a día de hoy cuentan con armamento nuclear. Sin embargo, las diferencias culturales, políticas, y más que nada religiosas (al ser una nación mayoritariamente musulmana y la otra hindú), no han causado más que pesadillas para los pobladores de ambas naciones.

Un ejemplo es el caso de Suri Sehgal, un niño de 13 años proveniente de la provincia de Punjab, quien con gran anhelo esperaba la incorporación de la región a la República de Pakistán; no obstante, las mismas diferencias entre ambas naciones acabaron con su optimismo, ya que la noche del 13 de agosto de 1947 la provincia vivió una pesadilla, las tensiones provocaron esa noche el desborde de cientos de personas armadas en caza de hindúes y pakistaníes respectivamente.

Otro importante ejemplo es el **Conflicto en Cachemira** (o Kashmir), región montañosa con población mayoritariamente musulmana en la frontera de Pakistán e India; no obstante, a pesar de la mayoría musulmana en la región, la zona generalmente ha estado bajo el control de personas con origen hindú desde 1846. Esta zona ha sido el centro de conflicto entre ambas naciones desde 1947, año en que fueron concretadas las independencias de ambas naciones.

Durante décadas la tensión entre ambos bandos por esta región ha estado caracterizada por incursiones militares, ataques terroristas y represión policial. Sin embargo, no fue hasta agosto del año 2019 que India anunció su plan para incorporar permanentemente el territorio y romper el punto muerto entre ambas naciones, revocando tratados y artículos en la Constitución de la India que otorgaban autonomía a Cachemira. Por lo mismo, el gobierno de Pakistán condenó el anuncio de India y pidió al entonces presidente estadounidense Donald Trump, mediar la disputa sobre el territorio.

Para el año 2021, India controla la mitad del territorio de Cachemira, aunque el conflicto perdió fuerza debido a las mediaciones internacionales e India perdió autonomía sobre la zona.

Crisis 1:

Febrero 2025, el conflicto por Cachemira parece haber perdido relevancia a nivel internacional, ya que al haberse delimitado de mejor manera la forma de gobierno de ambas naciones sobre la región, la comunidad internacional decide perder observación sobre el problema y Pakistán decide bajar la guardia para administrar mejor su ejército. No obstante, las ambiciones de la India por controlar el territorio hicieron que el país se aprovechara de la situación, y decida dos meses después, empezar una intervención militar en la zona de Cachemira. Al acontecer la invasión, la Organización de las Naciones Unidas convocó al Consejo de Seguridad para tratar la paz y la invasión en Cachemira. Durante el foro, tanto India como Pakistán expusieron sus posturas.

La postura de Pakistán presentando su vulnerabilidad y el aprovechamiento de India sobre el conflicto, revelando la mayoría de población musulmana en la región y que las intervenciones de la India en 1947 y 2025 fueron en contra de la voluntad del pueblo Cachemir. Igualmente otro argumento de Pakistán fue la violencia y represión que ha habido en la zona desde la presencia india, además de la preocupación pakistaní por las violaciones a Derechos Humanos y amenazas nucleares por parte de la República India.

En cuanto a la postura de la India, se basa principalmente en la legalidad, argumentando con el Instrumento de Adhesión de 1947, el cual fue firmado por el entonces gobernante de Cachemira; el acuerdo decidía unir la región a la India después de las violentas invasiones por parte de las fuerzas pakistaníes, haciendo una adhesión completamente legal. Por lo que India argumentaba estar defendiendo su soberanía e integridad nacional; además de advertir y recordar sobre las amenazas y atentados por parte de grupos terroristas de Pakistán y la forma en la que el gobierno del país ha influido para causar más violencia y violaciones en la región.

Tras lo acontecido y días de suspenso, el Consejo de Seguridad no logró llegar a una resolución debido a la polarización creada entre la mayoría de miembros, de los cuales predominaron los cinco pertinentes, que incluso algunos decidieron hacer uso de su derecho de veto, causando un bloqueo del consejo.



Tras lo acontecido, con el paso de los días, el suspenso y las tensiones por el conflicto continuaron, junto con la preocupación por parte de la comunidad internacional; por lo que para agosto del 2025, tras el bloqueo por veto del Consejo de Seguridad, se convocaron sesiones en la Asamblea General donde ambos países protagonistas expusieron sus mismas posturas. Sin embargo, India aprovechó para exponer nuevas iniciativas estratégicas y diplomáticas, con tal de persuadir a distintos países para su apoyo y polarizar aún más el conflicto. Dentro de las estrategias de India fue recalcar su papel en la comunidad BRICS, la cual para la fecha ya se había convertido en el grupo económico con más presencia en el mundo, contando con potencias como China, Brasil, o el recién incorporado Francia, el cual se encontraba en una fuerte crisis económica debido a las oleadas de migración al país, siendo India el principal apoyo para Francia; con esto el gobierno indio aprovechó para recordar su importancia comercial y persuadir a los países miembros a inclinarse más a una postura a favor de India en el conflicto.

Para enero del 2026, la situación seguía avanzando, aunque India habría obtenido más apoyo por parte de la mayoría de países de la Comunidad Internacional; sin embargo, este mes tendría un evento el cual marcaría gravemente el curso del conflicto, el cual sería la filtración de un audio por llamada telefónica entre la presidenta del país Draupadi Murmu e importantes mandos en el ejército indio; en dicha llamada eran expuestos distintos comentarios y consideraciones racistas con importantes intenciones de odio por parte de la presidenta hacia la población musulmana en Pakistán y los practicantes del islám, generando controversia en todo el mundo y la inmediata integración de países de la Liga Árabe (como Marruecos, Qatar, Arabia Saudita y los Emiratos Árabes Unidos) al bloque, así como otras naciones como Bangladesh o Rusia, que tenía malas relaciones con Pakistán, decidieron apoyar al país y dejar su postura a favor de la India. Igualmente un caso relevante fue la adhesión de Reino Unido al bloque pakistaní debido a la influencia árabe que tuvo el país después de la oleada masiva de migración árabe a mediados del 2025 y la recién elección del primer ministro Sadiq Khan, el cual cuenta con ascendencia pakistaní.

Con el paso del tiempo India, a pesar de haber ganado más detractores, continuaría aprovechando su enorme relevancia comercial e influencia sobre distintos países para mantener sus aliados y hacer frente al bloque pakistaní; sin embargo distintas protestas en todo el mundo a favor de los distintos bloques causarían el involucramiento de distintos grupos radicales en el conflicto, creando enfrentamientos no sólo en los países protagonistas o en Cachemira, sino también en múltiples partes del mundo. Para el final de la primera mitad del 2026, se habrían estimado ya más de 150,000 personas, siendo más de 90,000 en la zona de Cachemira y los demás en el resto del mundo; todo derivado de los mismos enfrentamientos y presencia de distintos grupos terroristas.



Tras lo ocurrido y la afectación en países externos al conflicto, la Organización de las Naciones Unidas decidió declarar estado de crisis, y convocar una asamblea extraordinaria entre los jefes de estado de los principales países afectados, con tal de llegar a una resolución inmediata que busque frenar por completo o reducir las pérdidas humanas y económicas ocasionadas.